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25 июня в Малом зале Правительства региона под председательством исполняющей
обязанности заместителя председателя правительства Республики Алтай Динары
Култуевой прошло очередное заседание Санитарно-противоэпидемической комиссии. В
совещании приняли участие руководители министерств, ведомств, организаций
лечебной сети. Представители муниципальных образований участвовали в мероприятии
в режиме видеоконференцсвязи. Участники обсудили меры профилактики
распространения коронавируса, ход летней оздоровительной кампании 2021 года,
подготовку школ к новому учебному году, и мероприятия по профилактике чумы в
Кош-Агачском районе.

  

В начале совещания Главный государственный санитарный врач региона Леонид
Щучинов доложил участникам совещания о текущей эпидобстановке по новой
коронавирусной инфекции.

  

«Наши эпидемиологи отмечают стремительный рост заболеваемости в регионе. К
сожалению, наши сограждане перестали соблюдать масочный режим в транспорте и
магазинах. В республике стали активно проводиться без соблюдения мер безопасности,
без масок спортивные и культурно-массовые, религиозные мероприятия: церемонии
открытия, скачки, автопробеги, похороны. Всё это привело к дальнейшему росту числа
заболевших».

  

Национальный лидер В.В. Путин неоднократно говорил, что единственно-правильным
для нашей страны является курс на вакцинацию коронавируса. В республике
зафиксирована циркуляция различных видоизмененных штаммов коронавирусной
инфекции и только вакцинация поможет нам устоять в борьбе с этой угрозой. Однако,
при сохранении нынешних темпов, план вакцинации в регионе будет выполнен в лучшем
случае в начале 2022 года».

  

Председатель комиссии Динара Култуева так же заметила, что врачи отмечают более
тяжелое течение болезни у инфицированных. Болезнь чаще переходит в пневмонии,
пациенты гораздо чаще требуют перевода в реанимационные отделения на аппараты
искусственной вентиляции лёгких. Председатель комиссии призвала  глав
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муниципалитетов взять ситуацию в районах под личный контроль, не допускать
массовых мероприятий. Отмечено, что вакцинация сотрудников – личная
ответственность каждого руководителя организация, а с неорганизованными
гражданами должны работать представители администраций.

  

С докладом о ходе летней оздоровительной кампании перед собравшимися выступила
заместитель начальника отдела санитарного надзора Елена Кичинекова.

  

В Республике Алтай в первом сезоне работают 146 летних оздоровительных
учреждений. Всего планируется охватить всеми видами отдыха 21 748 детей.

  

Роспотребнадзором приняты меры по предупреждению нарушений в летних лагерях:
проведено 11 обучающих семинаров–совещаний с работниками летних оздоровительных
учреждений, медицинскими работниками, проведена гигиеническая подготовка и
аттестация 2 739 работников летних оздоровительных организаций, обследовано на
наличие острых кишечных инфекций вирусной этиологии 534 сотрудника пищеблоков. У
14 человек выявлено вирусоносительство. Лица своевременно отстранены от работы
для проведения лечения и санации, предупрежден риск возникновения вспышек
инфекционных заболеваний. На территориях всех летних оздоровительных учреждений
проведены противоклещевые обработки, энтомологический контроль и оценка качества
акарицидных обработок.

  

Еженедельно аналитическая сводная информация о ходе летней оздоровительной
кампании направляется в Правительство региона. Роспотребнадзор информирует глав
муниципалитетов о выявленных нарушениях в ЛОУ и результатах лабораторных
исследований в течение суток.

  

Несмотря на огромную проделанную работу по подготовке к сезону летнего отдыха
детей, проверки летних оздоровительных учреждений выявляют многочисленные
нарушения требований санитарного законодательства, устранение которых не требует
финансовых затрат. Такие нарушения обусловлены безответственным отношением
персонала к работе, отсутствием должного ведомственного контроля в организациях
летнего оздоровления. Проведены проверки 143 учреждений отдыха, выявлено 360
нарушений.Реальная угроза здоровью и жизни детей подтверждается результатами
лабораторных исследований. В смывах с утвари, сырье и готовых блюдах выявляется
наличие бактерий группы кишечной палочки (БГКП), аэробных и анаэробных

 2 / 4



Состоялось очередное заседание Санитарно-противоэпидемической комиссии при Правительстве региона
25.06.2021

микроорганизмов.

  

Представитель Роспотребнадзора высказала озабоченность по поводу медленных
темпов проведения конкурсов на ремонтные работы в образовательных учреждениях. 
Санитарно-техническое состояние школ в ряде муниципалитетов остается
неудовлетворительном.

  

Вопросы о капитальном ремонте, строительстве  нескольких школ, занятия в которых в
текущем году проводились в приспособленных помещениях,  остаются открытыми. Кроме
того, с прошлого учебного года остались не выполнены предписания на 37 объектов,
при этом, с начала 2021 года плановые проверки, проводимые Роспотребнадзором,
продолжают выявлять нарушения санитарного законодательства вследствие слабого
материально-технического оснащения школ.

  

Подводя итоги рассмотрения вопроса Динара Култуева  акцентировала внимание глав
муниципальных образований на необходимость усиления контроля за проведением
ремонтных работ. Решено также  вопрос подготовки школ вынести на еженедельное
обсуждение  на видео-совещаниях с главами муниципалитетов для системного контроля.

  

С докладом о противоэпидемических мероприятиях по чуме, проводимых в Кош-Агачском
районе выступил директор Алтайской противочумной станции Евгений
Росждественский. Специалистами АПЧС в соответствии с Комплексным планом
мероприятий по оздоровлению Горно-Алтайского высокогорного природного очага чумы
в Кош-Агачском продолжаются санитарно-профилактические противочумные
мероприятия:

  

Добытый зоогруппами материал из природного очага доставлялся в г. Горно-Алтайск
для исследования в стационарной лаборатории. В мае-июне для проведения
обследования и санитарно-профилактических мероприятий в очаг выставлялся
эпидотряд в составе 29 человек. Подразделения Алтайской ПЧС были усилены 9
специалистами  противочумных институтов.

  

За первое полугодие 2021 года была обследована площадь эпизоотии - 80,6 км2. В ходе
исследований  материалов  выделено 2 культуры чумного микроба: 1 основного подвида
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и 1 алтайского подвида.

  

Сотрудники ФКУЗ «Алтайская противочумная станция» Роспотребнадзора  в природном
очаге проведена дератизация в населенных пунктах, дезинсекция в стоянках. Вокруг 75
стоянок  созданы защитные зоны.

  

20 мая 2021 г. проведены тренировочные учения по локализации и ликвидации случая
легочной чумы на животнаводческой стоянке в урочище с. Кош-Агач Республики Алтай с
участием всех заинтересованных министерств, ведомст и организаций.

  

Перед началом и в течение эпидсезона проходила подготовка медицинских организаций
к проведению первичных противоэпидемических мероприятий по чуме.

  

Администрацией  Кош-Агачского района совместно с сотрудниками Комитета по охране,
использованию и воспроизводству объектов животного мира, ТО Управления
Роспотребнадзора по РА в Кош-Агачском районе, ФБУЗ «Центр гигиены и
эпидемиологии в Кош-Агачском районе» и полиции проводятся объезды стоянок,
находящихся на эпизоотических участках. Всем животноводам и фермерам под роспись
вручено уведомление о запрете охоты и об уголовной ответственности за
браконьерскую охоту на сурка.

  

Евгений Рождественский  доложил, что на днях получено  согласие руководства
Монгольской народной республики на проведение исследовательских работ на
территории этого сопредельного государства.

  

По итогам заседания участники приняли протокол, включающий поручения
министерствам ведомствам и органам местного самоуправления, исполнение которых
позволит сохранить стабильную санитарно-эпидемиологическую обстановку в регионе.
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